

「支え合いの輪を広げよう」

～「笑顔」でつながる地域を目指して～

中区	小学校区・地区名	旭竜学区	世帯数	2,271 世帯	人口	4,004 人
----	----------	------	-----	----------	----	---------

※世帯数及び人口は令和 4 年 4 月 1 日現在

■組織の概要

旭竜小学校区は岡山市中区で高齢化率が一番高い地区であり、「福祉のまち旭竜」として、旭竜地区民生委員児童委員協議会や福祉ボランティアを中心とした福祉活動が盛んに行われています。旭竜学区安全・安心ネットワークでは地域課題を解決するため、各種団体が連携し情報を共有することで、誰もが暮らしやすい安全・安心のまちづくりを目指した活動に取り組んでいます。

■活動の取組内容

主に旭竜コミュニティハウスを活動拠点として、旭竜学区連合町内会や旭竜地区社会福祉協議会、旭竜学区体育協会、旭竜学区愛育委員会他各種団体が連携し、「心と心のふれあい」をキーワードに、様々な社会福祉活動や各種イベントを意欲的に行ってています。

旭竜学区連合町内会・旭竜学区老人クラブ連合会が集い、小学校の登下校時の見守りや青色防犯パトロール活動を定期的に実施しています。

また、「環境美化活動」として花壇の手入れ、「健康づくり」の場として「あっぱれ！ もも太郎体操」も行っています。

【防犯活動】



【環境美化活動】



【交通安全のぼり旗】



【あっ晴れ！ もも太郎体操】



そして、防災学習会や防災訓練などの取組みにも重点を置き、まちと住民を守るために備えを行いながら、住民同士の支え合いの輪を広げています。

【防災訓練】



■支え合い活動

平成 30 年 11 月に、さらに住みよい地域づくりと助け合いの精神を地域に根付かせるため「旭竜学区支え合い推進協議会」を発足しました。

高齢者を対象にしたアンケート調査で福祉ニーズの把握を行い、令和 2 年 9 月より生活支援サービスとして「旭竜助け合い隊」の活動を開始しました。日常生活の困りごとを住民サポーターが支援する仕組みを作り、コロナ禍の配慮を行いながら地域住民同士の助け合い等の取組みを行っています。

【旭竜助け合い隊マグネット】



本当に助かっています。ありがとうございます。幸せです。
(利用者の声)

■活動の成果

多世代間交流の機会を通じて、挨拶の機会が増えるなど、近隣同士の繋がりを深めています。

■工夫していること

特に女性の活躍の場を積極的に勧めています。女性消防団員や防災士の資格取得にも女性の方を推薦しています。また、高齢者と子ども達にも優しい思いやりのある居場所づくりと絆づくりを進めています。